



射水市立太閤山小学校 学校だより

太閤山

令和5年度12月号

TEL 0766-56-3303

E-mail taikoyama-es@tym.ed.jp

12月15日発行

自分がすき・友達がすき・学校や地域がすきな太閤山っ子

有意義な冬休みを！

2学期には、学習の発表会、持久走記録会、校内オリエンテーリング、学習参観、PTA 教養講座、学校保健委員会（全校集会）、校外学習等の行事がありました。また、各学年の多彩な取組もありました。2学期を終えるにあたり、改めて学校・学年だより、学校HPを開いてみると、コロナが収まっていく中で、伸び伸びと取り組む子供たちのたくましい姿がたくさん見られました。これも保護者の皆様や地域の皆様のおかげだと感謝しております。

さて、23日（土）から冬休みです。後日配布する「冬休みのしおり」や「たのしい冬休みにしよう！」等を確認していただき、有意義な冬休みになるようお願いいたします。また、ご家族そろってこの一年を振り返るとともに、新しい年の目標や心構えについて話し合う機会を設けていただきたいと思います。

それでは皆様、よいお年をお迎えください。1月9日（火）3学期の始業式で元気な子供たちに会えることを楽しみにしています。

自分のことが好きな子供に ～ 学習参観・PTA教養講座 ～

11月22日（水）午後、第2回学習参観、作品展示及びPTA 教養講座を行いました。多数の方々にご来校いただきありがとうございます。今回は、前期の学校評価のアンケートで達成度が低かった項目「自分のよいところを見付け、自分のことを好きだと思える」ことを目当てにした授業や講演を行いました。PTA 教養講座では、本校スクールカウンセラーの堀英子先生に「どっちも大事！あったか言葉、ちくちく言葉」と題してご講演いただきました。

今回より、よりよい学校行事を目指し、保護者の方々からご意見をもらうことにしました。いくつかご紹介します。

【学習参観】

- ・普段見ることができない授業中の様子を参観することができて良い機会でした。いつか可能であれば休み時間の様子も見ることがあれば幸いです。（1年保護者）
- ・前回の参観では子供たちにちょっとした遠慮が見られましたが、今回は子供たちみんな、クラスが居心地よく伸び伸びと学習に取り組んでいると感じました。

（1年保護者）

- ・教室の中に入って子供の様子を見られてとても嬉しかったです。（2年保護者、他多数）
- ・先生が一人一人の意見を否定することなく丁寧に拾い上げていたように思います。子供が自分の意見を述べら得る環境作りがきちんとできていてよかったです。（3年保護者）
- ・妹の教室に行くため、短い参観となりました。親の希望としてもう少し長い時間学校を開放していただけるとゆっくり日頃の様子を知ることができるかなと思いました。（4年保護者）
- ・子供たちはみな先生が大好きで、とても素敵なクラスだと改めて思いました。（4年保護者）
- ・道徳の授業では、私も考えさせられることができました。子供たちも自分の頭で考え、自分の言葉で発言することは素晴らしいと思いました。（5年保護者）



- ・子供たちが活発に意見を言い合っていてさすが6年生だと感心しました。(6年保護者)
- ・作品展示では、校外学習に行った様子や家庭科授業で作った手提げバック等、それぞれの個性が光った作品を見られてよかったです。(6年保護者)

【PTA教養講座】

- ・子供目線でお話しになっていて、心に伝わる講座でした。我が家でも息子が忍者のポーズをしてくれました。(1年保護者)
- ・スクールカウンセラーのことがよく分かり、フレンドリーな先生だったので、安心して相談できると思いました。保護者のみ対象でお話を聞く場があればいいなと思いました。(2年保護者)
- ・スクールカウンセラーのお便りは見ていたが、実際に堀先生のお話が聞くことができより身近に感じることができました。(2年保護者)
- ・つい感情的にちくちく言葉を言ってしまったり、子供の発言を無意識に否定する返事をしたりしているなど反省しました。まずは受けとめて理由を聞くことを意識していきます。(2年保護者)
- ・子供への接し方、子供の話の聞き方が分かり参考になりました。(3年保護者、他多数)
- ・以前から私が怒る時に言っている言葉と同じ言葉を息子が言う事があったので、これからはちくちく言葉を使わないように気を付けなければと思いました。(3年保護者)
- ・子供からのSOSをキャッチして、話を聴いて安心できる声かけを考えていきたい。(4年保護者)
- ・普段使っている言葉等を気を付けて使わないといけないなと思いました。ありがとうってすぐ言える子になってほしいなと思います。(5年保護者)
- ・そうだなと思うことが多く子供の話を否定せずによく聞いていこうと思いました。(6年保護者)



一画一画を丁寧に ~書き初めの練習~

12月に入り、どの学年もか書き初めの練習を始めました。1年生は初めての書き初めです。また、3年生もだるま筆を使う初めての毛筆による書き初めです。練習の様子を見てみると、姿勢を正し、手本をしっかりと見ながら、一画一画を丁寧に書いていました。

冬休みには、家でも練習をし、始業式後の校内書初大会に臨んでほしいと思います。



【初めての書き初め(1年生)】

おやじの会からのプレゼント

子供たちの健全育成・教育環境向上・地域の安全支援を目的とし、平成12年にPTAのサークルとして発足した本校のおやじの会。このたび解散することとなりました。これまで、いろいろなイベントを企画・運営し、会員相互及び保護者間の親睦にもご尽力いただいたこと、感謝申し上げます。

解散に際し、子供たちのために国語辞典35冊を図書室に寄贈していただきました。大切に活用いたします。ありがとうございました。



【図書室に並ぶ寄贈図書】

■お悔やみのお知らせ■

今年の6月から病気の治療のため休職しておられた用務員の田村晶子さんが、11月18日にお亡くなりになりました。田村さんには、環境整備・印刷業務等に多大なお力添えをしていただきました。過日、全校集会を開き、全校児童・教職員一同で哀悼の意を捧げました。ご冥福をお祈りいたします。